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École Lambert-Closse 
Conseil d’établissement 2017-2018 
 

P R O C È S - V E R B A L 
 

SÉANCE N°: 08 

DATE DE LA SÉANCE :  2018-06-06 HEURE : 19h00 

PRÉSENCES: 
                                                                                                             Initiales      Présent(e)          Absent(e) 

Yves Blanchet - Parent d’élève et président YB X  

Jean-Marc Lambert - Parent d’élève JML X  

Mara Gloria - Parent d’élève MG X  

Emily Keenlyside - Parent d’élève EK  X 

Marie-Noël da Silva – Parent d’élève MNdS X  

Yolaine Williams – Parent d'élève YW X  

Jasmine Legrand – Enseignante JL X  

Jean-Louis Stevenin – Enseignant JLS X  

France Boudreault - Technicienne du service de garde FB X  

Jean-François Gariépy - Responsable de la Relance des loisirs 
tout 9; Représentant de la communauté 

JFG X  

Tourmaline Ren – Responsable de la Bibliothèque Mordecai 
Richler; Représentante de la communauté 

TR  X 

Luc Corbeil – Directeur de l’école LC X  

    

 

CALENDRIER DES SÉANCES 2017-2018 : Les séances du CÉ se tiennent généralement le mercredi 

25 octobre; 6 décembre 17 janvier; 7 février; 21 mars; 11 avril; 16 mai; 6 juin. 
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1. Adoption de l’ordre du jour de la séance du 6 juin 2018 
Suppression du point a du point 11 Approbation du Plan de lutte contre l’intimidation, 
car il a été approuvé en janvier 2018 
 Adopté par FB, secondé par JLS. 

 

 

2. Suivi et adoption du PV du procès-verbal de la séance du 16 mai 2018 
 
Point 1 : Commerçants itinérants aux abords de l’école : YB a participé à une 
réunion le 23 mai avec le SPVM et l'Arrondissement pour trouver une solution à la 
situation. Le SPVM fera des vérifications régulières les samedis et les dimanches afin 
de donner des avertissements, si nécessaire des billets d’infraction, aux vendeurs 
itinérants. 
 
Point 4 : Bancs fleuris : Jean-Marc s'excuse d'avoir brusqué le CÉ pour obtenir ses 
commentaires, surtout que la convention n'a pas pu être signée, car la personne 
responsable à l’arrondissement du Plateau-Mont-Royal, M. Hammouda, était en 
vacances. JML a présenté une photo du prototype du banc qui a été construit et qui 
devrait être installé lors de la corvée du vendredi 15 juin. La construction et 
l'installation des autres bancs se feront à l'automne. 
  
Point 8 : Formulaire de critères de sélection de la direction : Le formulaire de 
critères de sélection de la direction a été transmis à la CSDM. Une copie sera 
distribuée aux membres du CÉ afin de maintenir une continuité de l’information pour 
l'année prochaine. 
 
Proposé par FM 
Approuvé par JLS 

 

 
 
 
 
YB 
 
 
 
 
 
JML 
 
 
 
 
 
YB 

3. Bibliothèque Mordecai-Richler 
 

TR présentera le Club de lecture d’été TD vers la mi-juin aux élèves de l’école. 
 

 

4. Service de garde 
 
-12 juin : journée pédagogique. Sortie au 45 Degrés Nord (130 élèves). 28 élèves à 
l’école. 9 élèves des classes TSA inscrits. La formation Gardiens avertis pour élèves de 
5e et 6e années (30 élèves d’inscrits). 
 
-Fête du SdeG 20 juin : Kermesse dans la cour d’école vers 16h.  Déplacée dans le 
gymnase en cas de pluie. 
 
-Réorganisation du personnel, car certains contrats se sont terminés le 2 juin. JFG 
s’occupera des élèves de 3e année et Antoinette aura les élèves TSA.  
 
-16 postes d’éducateurs à combler pour 2018-2019: 14 signés et 2 à l’affichage (classes 
TSA).  
 
-Traiteur reconduit pour l’année prochaine.  
 

-La prochaine réunion du Comité des usagers du SDG est prévue le lundi 11 juin. 
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5. Relance des loisirs tout 9 RDLT9 
 

-Journée culturelle a eu lieu le 28 avril. Commentaires reçus : spectacle très apprécié. 
Cependant, le spectacle était un peu trop long. Les élèves de théâtre étaient difficiles à 
entendre. Des micros seront fournis l’année prochaine.  
 
-Le camp de jour est presque complet. Il reste quelques places. Voir babillard de la 
RDLT9. Pour l’instant, il n’y aura pas de nouveau groupe au camp de jour qui sera créé, 
même s’il y a une liste d’attente.  
Les thématiques hebdomadaires du camp de jour sont organisées autour du Clown 
Snorow. Cette année, Snorow est transporté sur différentes planètes.  
-JFG sera responsable du camp de jour.  
 
-Programmation pour l’année scolaire 2018-2019: Breakdance ne sera pas offert, car 
l’animateur n’est pas disponible. Cependant, il y aura de nouvelles activités : ateliers de 
joaillerie et jeu d’échecs offerts le jeudi pendant les heures de la RDLT9.  
 
-Inscriptions auront lieu vers la mi-août pour la session d’automne. Les parents de 
maternelle devront attendre la rentrée scolaire pour en savoir plus sur les inscriptions.  
 

 
 
 
JFG 
 
 
 
 

      6.  Budget de l’école et Budget pro forma 
 

 Budget de l’école 2017-2018 
-Déficit au niveau du Service de garde en raison de l’augmentation des remplacements 
de personnel cette année : 12 personnes régulières au SdeG ne suffisent pas pour 
répondre aux besoins, en plus des besoins particuliers des élèves TSA. Déficit total de 
32,000$. La CSDM n’a pas ajusté le budget pour tenir compte des besoins particuliers de 
ces élèves TSA. L’école a donc dû utiliser son fonds de dépannage pour payer la 
différence. Le déficit n’aura cependant pas d’impact sur l’école, car le déficit est 
attribuable aux salaires justifiables des remplacements de personnel et non à des 
dépenses injustifiées.  
 
-Année 2017-2018 : déficit dû aux coûts supplémentaires engendrés par l’accueil des 
classes TSA. 
 
L’information précise n’est pas disponible pour adopter une résolution permettant de faire 
le transfert des montants du Fonds 4 au Fonds 9, donc une autre rencontre ou un 
échange courriel devra être prévu dans les prochaines semaines.  

 
Budget pro forma 2018-2019 
-Allocations supplémentaires à l’école vont augmenter, permettant plus de services aux 
élèves. 
-montant alloué au perfectionnement secourisme en 2017-2018 est de 96 642$.  LC va 
demander des clarifications à la CSDM puisque ce montant ne représente pas la réalité.  
-Fonds des Écoles montréalaises est à zéro pour l’année prochaine, car l’école n’a pas le 
statut de milieu défavorisé. 
-Le montant du Fonds des Écoles montréalaises alloué aux services aux élèves a été 
déplacé vers les allocations spéciales. 

 
Proposition : Le CÉ rejette le budget pro forma 2018-2019, car les montants alloués ne 
comblent pas tous les besoins ni des élèves TSA ni des élèves réguliers. Le statut de 
l’école comme point de service pour les élèves TSA n’est pas suffisamment pris en 
compte dans le calcul des montants alloués.  
Proposition adoptée à l’unanimité.  La proposition sera transmise à la CSDM. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
LC 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
YB/LC 
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      7.  Budget du CÉ 
 

-476 $ ont été trouvés dans une petite caisse avec une facture datant du mois de juin 
2017 (recettes du BBQ 2017). Ce montant est rajouté au budget.  
-la proportion de la contribution volontaire des parents pour les sorties éducatives s’élève 
à 83.5% 

 
-Bal des finissants : le surplus amassé lors de la levée de fonds sera reconduit pour les 
finissants de l’année prochaine.  
 
-Surplus du fonds de fonctionnement du CÉ et de l’OPP: sera utilisé pour acheter des jus 
pour le BBQ de fin d’année et offrir un certificat cadeau à la fête de fin d’année de 
l’équipe-école afin de souligner leur travail.   

        

 
 
 
 
Tous  
 
 
 
 
 
 
 

   8. Activités scolaires, sorties éducatives 
 

-Mercredi 13 juin : Exposition  
      - Popcorn vendu lors de l’exposition : surplus ira au budget de l’OPP 
-Mardi 19 juin : Activité récompense au Parc Jean-Drapeau. Des parents bénévoles sont 
demandés pour la supervision à la piscine.  
-Jeudi 21 juin : Concert de musique 
      9 :30 : maternelle et premier cycle 
     14 :30: 2e et 3e cycle  
-Vendredi 22 juin : Olympiades et BBQ de fin d’année 

 

 
 
 
 
 
 

9.  Effets scolaires 
 
-Le CÉ doit attendre de connaître l’issue des balises de la CSDM au sujet des frais facturés 
aux parents dans le cadre de l’école publique, avant de finaliser les listes d’effets scolaires 
et de demander un transfert, si nécessaire. Les balises ne sont pas encore connues.  
 
Fournitures scolaires 1re année du 3e cycle 
Approuvées 
Fournitures scolaires pour les classes TSA : montants demandés seront plus équilibrés entre 
les classes. Certains cahiers vont être retirés. 
 
Certains postes d’enseignants et professionnels ne sont pas encore comblés: 1 
enseignant(e) pour la classe combinée de 1re et 2e année, 1 enseignant(e) pour la classe 
combinée de 5-6année, musique (temps partiel), anglais, gym (temps partiel), TES, 
orthopédagogue  
 

       

 
 
Tous 

10.  Dates de futures séances de CÉ 
 
-27 juin : séance spéciale de CÉ au sujet des listes d’effets scolaires, si nécessaire 
 
-5 septembre : Première rencontre du CÉ pour l’année 2018-2019 

 

 
 
 
YB 
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 11. CP-CSDM 
 
-Révision du Plan d’engagement vers la réussite scolaire (PEVRS) 2018-2023 de la CSDM. 
Les commentaires que le CÉ avaient faits lors de la rencontre du 16 mai sur ce sujet ont été 
envoyés à la CSDM par YB. Il a été demandé que les commentaires soient distribués aux 
membres du CÉ afin de maintenir une continuité de l’information pour l'année prochaine. 
 
-École Marguerite De Lajeammerais est une école de filles (statut particulier) : la clientèle 
est en déclin. CSDM voulait changer le statut de l’école pour le mois de septembre 2018 afin 
d’accueillir des garçons. Face à de l’opposition, la CSDM a décidé de consulter les parents à 
l’automne 2018 avant de prendre une décision.  
 
-Des comités sont créés par le Comité parent de la CSDM, mais peu de parents se 
présentent aux réunions.  

 
 

 
 
 
YB 
 
 

12. Bilan du Plan de lutte contre l’intimidation 
 
-Bilan 2017-2018 du plan de lutte contre l’intimidation a été discuté et approuvé. 
 
-Le CÉ note le rôle de l’anxiété dans l’alimentation de la tension et des conflits en classe. Le 
CÉ propose que l’enjeu de l’anxiété des élèves soit abordé dans le projet d’éducatif de 
l’année prochaine.  
 

 
 
 
Tous 

     13. OPP 
 

-BBQ le 22 juin. Des parents bénévoles sont demandés.  
 
-5 à 7 de la rentrée : 150$ demandé au CÉ.    Approuvé par le CÉ 

      

 
 
 
 
YB 

      14. Varia 
 

-Le Ministère de l’Éducation a annoncé des fonds qui seront déployés pour financer des 
programmes d’informatique dans les écoles (robotique, tablettes, et autres). L’école Lambert-
Closse utilisera les fonds pour de la robotique ciblée et des tablettes pour compléter les 
robots. Les tablettes seront aussi utilisées pour faire des films et des montages. 
-Les balises exactes de ce nouvel engagement du Ministère ne sont pas encore connues :  
 
-JML suggère que l’école encourage l’utilisation d’outils « open source » dans le cadre de son 
programme d’informatique.  
 

 

 
Heure de levée de la séance : 22h00 


